



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 1 de 17

SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL

DE BELLO

ACTA NÚMERO 086

FECHA: JUNIO 11 DE 2017
HORA: 08:00 AM
LUGAR: RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Buenos días compañeros de la Mesa Directiva, Honorables Concejales, a nuestros compañeros del Concejo.

Por favor señor Secretario sírvase leer el orden del día de junio 11 del 2017.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Buenos días para todos los compañeros presentes, Concejales y Concejales, compañeros del Concejo. Siendo las 8 00 de la mañana del junio 11 de 2017 damos inicio a la sesión plenaria con el siguiente orden del día:

1. COMUNICACIONES
2. PROPOSICIONES
3. ASUNTOS VARIOS
4. DESPLAZAMIENTO DE LOS HONORABLES CONCEJALES A LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL CAMPESINO AL CORREGIMIENTO DE SAN FÉLIX

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 2 de 17

Está leído señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Por favor verificamos el quórum.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente.

Honorable Concejal:

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL	Presente
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE	Presente
ALEXANDER VARELA ARTEAGA	Presente
JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO	
ELBERTH LEÓN PATIÑO SERNA	Presente
JOSÉ ROLANDO SERRANO JARAMILLO	
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ	Presente
YULIETH LORENA GONZÁLEZ OSPINA	Presente
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ	Presente
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ	Presente
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO	Presente
EDWIN ALEXANDER BUILES TORO	
JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO	
MANUEL ANTONIO OQUENDO GIRALDO	
JOHN DAIVE JARAMILLO LÓPEZ	Presente
NUBIA ESTELLA SÚAREZ CARO	
YESSICA JOHANNA ARANGO ARBOLEDA	Presente
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO	Presente
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ	Presente

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 3 de 17

Le comunico señor Presidente que hay quórum suficiente para deliberar y para decidir.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

En consideración en el orden del día de junio 11 del 2017, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, ¿aprueban Honorables Concejales?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Ha sido aprobado señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Continuamos con el orden del día señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

1. COMUNICACIONES

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

¿Hay comunicaciones sobre la mesa?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

No señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Continuemos con el orden del día señor Secretario.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 4 de 17

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

2. PROPOSICIONES

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

¿Hay proposiciones sobre la mesa?

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

No señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

¿En proposiciones algún Honorable Concejal?

Continuemos con el orden del día.

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

3. ASUNTOS VARIOS

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

En asuntos varios el Honorable Concejal Alex Varela.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL ALEXANDER VARELA ARTEAGA

Gracias señor Presidente, muy buenos días para usted, mi compañero Gabriel Jaime y para todos los Concejales que se encuentran presentes en este lugar.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 5 de 17

Señor Presidente era simplemente, debido a la manifestación de ayer, no sé cuántos tuvieron la oportunidad de ver al señor Gobernador Luis Pérez Gutiérrez y dado que este tema ya se había tratado aquí en una sesión es asuntos varios y quedamos comprometidos a darle u manejo y obviamente nosotros como parte de una corporación de nuestro departamento también tenemos si bien no la obligación, si la necesidad de establecer o al menos pronunciarnos porque lo está lo esperando la comunidad, no solamente, no lo está esperando el Gobernador, ni sus secretarios, sino que es la comunidad la que esta esperado cual va a ser el pronunciamiento como tal y en esa sesión que se dio y se estableció aquí hubo una disidencia por así decirlo o mejor hubo puntos de vista diferentes encontrados frente al tema de Belén de Bajirá y el nuevo mapa que el día de ayer el Agustín Codazzi pues estableció y obviamente todos los argumentos que desde el Gobierno departamental se tienen para rechazar como quiero hacer yo públicamente hoy, rechazar este acto del Agustín Codazzi toda vez que constitucionalmente no están ellos en la capacidad y no están ellos desde ningún punto de vista ni legal, ni constitucionalmente capacitados para hacer variaciones; la tarea del Agustina Codazzi es establecer el mapa de Colombia, pero ese establecimiento tiene que darse bajo la normatividad, que este caso es del Congreso de la Republica el que tiene que establecer los límites entre departamentos y municipios de nuestro país.

Entonces si quisiera señor Presidente, que usted y el Honorable Concejal Basiliso, que fue una de las personas que estableció en su momento que no estaba de acuerdo de pronto con hacer un comunicado general, si quisiera señor Presidente que se diera la oportunidad de ese pequeño debate o gran debate invitación si bien no al actor principal en este caso el Gobernador de Antioquia porque, como lo decía otro Concejal va a ser muy difícil que se encuentre y que se de esta invitación, si invitando personas que sepan del tema y de los cuales nosotros podamos tomar conciencia frente a lo que está pasando, pero si quiero decir, personalmente apruebo y apoyo al Gobernador Luis Pérez Gutiérrez no solamente con las medidas jurídicas que está tomando, sino también en su momento de confirmarse con las medidas que son represarias, si no con las medidas de Ley que tiene que tomar como obviamente es el retiro de las escuelas públicas, el retiro de la planta de energía, el retiro de los hospitales, el retiro de todo lo que el departamento de Antioquia durante tantos años ha invertido en Belén de Bajirá, incluso la misma parte de ver cómo será el camino o por donde será el camino, o como se tendrá que transitar de aquí del departamento del Choco para el municipio de Belén de Bajirá.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 6 de 17

Entonces en ese aspecto señor Presidente, si me gustaría que agilizáramos el tema, ya que es un tema coyuntural que se está dando en este momento no solo entre departamento de Antioquia y el Chocó si no a nivel nacional y como corporación, como la segunda ciudad más importante del departamento de Antioquia creo que tenemos y estamos en mora de hacer un comunicado o al menos de expresar algo como de expresar el apoyo al Gobernador de Antioquia, señor Presidente.

Eso era todo.

Muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal.

Estaremos atentos, hemos estado haciendo una gestión para lo del debate, en lo posible que nos acompañe desde la Gobernación de Antioquia.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Mauricio Mejía.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO

Gracias señor Presidente, buenos días a todos los presentes.

Honorable Concejal Alex Varela, usted termina diciendo que somos la segunda ciudad más importante ¿de dónde? Entonces invitemos al Gobernador de Antioquia, ah pero es que vos estas como el martillo, como el cuento del martillo ¿ustedes sabe el cuento del martillo? Bueno ya usted dirá Presidente, pero es que ni si quiera somos capaces de intentarlo, usted que va a saber que aplacimientto él nos dé la importancia y de pronto lo tengamos aquí y entonces que... la peor diligencia es la que no se hace, cual es el problema, bueno listo.

Gracias señor Presidente.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 7 de 17

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal Mauricio.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Luis Carlos Hernández.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO

Gracias señor Presidente, un saludo para mis compañeros que están en el Recinto.

Voy a tocar 2 temitas que me preocupan hoy hombre y es la situación de la malla vial del municipio de Bello, ustedes ven pues el deterioro día a día, es demasiado grande o sea yo a veces me pregunto qué está pasando en mi municipio y les voy a contar algo más delicado; el sábado en la noche o el viernes pavimentaron la 49, un contratista que le regaló eso al municipio los de EPM, pues miren pues como está la situación hoy, porque en el momento que pasaba por ah llamé al muchacho de pavimentación y le dije: hermano como va este tema, me preocupa este deterioro de las vías del municipio y no estemos haciendo nada y si ustedes analizan Concejales, amigos la comunidad a este punto lo califica demasiado, en gestión de una Administración.

Y lo preocupante es que me dice el muchacho encargado del tema de pavimentaciones que ni si quiera hemos hecho el contrato, que se puede demorar dos meses más el contrato. Entonces de verdad que no entiendo, porque ya se habla de vías, de semaforizaciones, en deportes ustedes ven los deterioros de los escenarios deportivos; les cuento que yo mismo estoy liderando un proceso con los que participan en el polideportivo para hacerle un mantenimiento a uno de esos escenarios, nosotros mismos con la gente, vengan untémonos todos, porque es que el deterioro es muy grande.

Entonces miren un contratista nos ayuda a pavimentar esa vía. Entonces hombre de verdad que no sé a dónde estamos llegando con esta situación.

Y lo segundo, hombre la inseguridad del municipio, la semana anterior se presentaron unos hechos muy delicados en Bello y hubo una gran cantidad de

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 8 de 17

asesinatos, el día del partido de Nacional e el Caño del Burro Niquía Caracol fue asesinado un jibaro en ese punto, parece que pude haber un tema delicado ahí con los combos de esos sectores, la policía ha tratado de tomar algunas soluciones, realizó una reunión con toda la comunidad del sector, estuvo al frente el Coronel, directamente él, porque hay una preocupación.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Me disculpan Honorables Concejales, escuchamos al Honorable Concejal Luis Carlos, que nos está contextualizando con algo.

Muchas gracias.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO

Porque hay una preocupación muy grande que se tomen retaliaciones entre los combos de esos sectores, entonces de verdad que me gustaría que de pronto a ver si Gobierno nos puede mencionar el tema.

El sábado también que venía por Machado, otro asesinato, ustedes saben que en el sector de Araucarias también se presentó un hecho muy delicado, fue asesinada una funcionaria de ASEAR, creo, que trabajaba también en ASEAR y otros hechos que muchas veces nosotros ni nos damos cuenta, entonces ah lo que usted manifestaba en ese wasap de la policía, pero nos colocan unos mensajes del día tal, la celebración tal, ellos si no nos invitaron al día del campesino porque eso ni nos dimos cuenta, pero de verdad que es delicada la situación, o sea hay que mirar a ver qué está pasando y por ejemplo que bueno que nosotros nos diéramos cuenta como está el municipio e temas de seguridad y el tema está delicado, el tema de seguridad pues en el municipio de Bello.

Yo no sé hombre a mí me gustaría de pronto que fuéramos una comisión a hablar con la Alcaldesa, porque es importante que nosotros hablemos de esos temas, que está pasando en nuestro municipio o sea como es la inversión verdaderamente que se está ejecutando, como se están moviendo las diferentes secretarías de despacho con los recursos, si verdaderamente esa inyección presupuestal que nosotros

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 9 de 17

hicimos va a permitir para que el municipio arranque los proyectos. Me gustaría por ejemplo la comisión de infraestructura.

Cuando nosotros estábamos en una referente al presupuesto que aprobamos, yo tocaba el tema de deporte y nos manifestaron que se habían sacado 500 millones para manteamientos de escenarios deportivos, que nos den un informe en que se van a invertir esos 500 millones de pesos en el manteamiento de escenarios deportivos, que se haga una buena inversión en este sentido, que sean de calidad esos mantenimientos, no unos mantenimientos pues que ahora que hemos estado haciendo un recorrido e los escenarios, ojala se asomaran muchachos, eso no dura nada; entonces que se haga una buena inversión en ese sentido. Me preocupa la situación, o sea estamos tocando fondo, yo diría que hace mucho tiempo no veía una situación de estas en el municipio de Bello y esa preocupación que yo tengo hoy, la estoy tocando aquí con la Junta Directiva, pero eso va a ser un tema de imagen para Administración, o sea es un tema muy delicado, porque de verdad que es en todos los aspectos que está pasando hoy la situación del municipio de Bello, o sea ya cuando la va viendo que se va rompiendo un hueco, ampliándose el hueco, que sigue el otro por todos los sectores, la gente el que va en un taxi, donde están pues mis impuestos.

Entonces de verdad que lo tengo que expresar en este Recinto, lo quise tocar hoy porque hay este espacio, en tema de varios y de verdad que nosotros como Junta Directiva debemos de hacer algo, de ir a tocar puertas, de ir a hablar con la Alcaldesa, a ver qué está pasando, de ir a mirar verdaderamente como se están asignando los recursos para cada una de las secretarías del municipio de Bello.

Muchas gracias señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal Luis Carlos.

Le damos un saludo al doctor Edison González, muchas gracias por acompañarnos Edison.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Basiliso Mosquera.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 10 de 17

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ

Gracias Presidente, saludo para la Mesa, los Corporados, Edison, niña.

Quiero hacer dos precisiones Presidente, una es que el Honorable Concejal Varela decía que el Agustín Codazzi no era competente para dirimir el mapa del departamento del Chocó, Concejal creo que tienen ahí un error, el Congreso de la república entra a definir eso, cuando hay límites dudosos y ahí no hay límites dudosos, ahí está preciso los límites, hace 100, 200 años, ahí no hay límites dudosos, yo no sé si usted leyó un correo que yo les envíe a cada uno de los Honorables Concejales y ahí no hay límites dudosos, entonces IGA si es competente Concejal para decir a quien o no pertenece ese territorio.

Lo segundo es, usted decía que para que hiciéramos un debate, o sea el debate lo vamos hacer entre nosotros o a quienes vamos a invitar para que nos explique los temas del debate, quienes son los invitados y a quienes vamos a invitar, porque eso tiene que ser de parte y parte, no podemos decir aquí nosotros vamos a traer al Gobernador y el Gobernador aquí nos eche una cantaleta y nosotros vamos a considerar, si vamos a traer al Gobernador, me dicen yo también traigo un experto para que conozcamos las dos partes.

Y lo otro es que yo pienso muchachos que ya se pronunció el IGA, ayer publicó el mapa, yo pienso que son le echamos más fuego a la cosa, yo pienso que nosotros, hermanos nosotros somos dos departamentos hermanos en las redes sociales hay un tipo de cosas a uno le da hasta miedo salir, pero yo pienso que ya, si es de Antioquia, ya dijeron que era del Chocó y que más le vamos a dar a eso, ya dejemos eso, porque de verdad que si están incitando a problemas, entonces eso no es bueno, el debate es excelente, ojala hagamos el debate, pero si yo pienso que ya, se pronunció el Gobierno Nacional a través de la oficina competente, bueno no yo pienso que...

Pero si pienso que hay necesidad de seguir echándole candela al fuego porque eso puede terminar en algunas cosas delicadas y aquí nosotros si incluso lo que si nosotros, alguna cosa que suceda, el responsable de todo esto es el señor Gobernador del departamento de Antioquia, aquí nosotros hacemos unos actos

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 11 de 17

tanto en Bello como en el municipio de Medellín y hoy la gente se está pronunciando a que esos actos no se realicen, el departamento del Chocó realiza el día de las entidades el 12 de octubre, el san pachito en Medellín y de verdad que la gente está diciendo que no vamos hacer... que nos e haga el san pachito este año por miedo a alguna represaría que se tome por el tema Belén de Bajirá, entonces la gente está preocupada, asustada, ayer me llamaban y me decían, hombre no, a vos o te da miedo salir con ese tema de Belén de Bajirá, la figura representativa y todo eso, no a mí no me da miedo porque yo no he hecho absolutamente nada, pero si yo pienso que no le podemos echar más candela luego y ya se pronunció el IGA y que vamos hacer.

Entonces yo si dejo ese comentario es porque el Gobernador sigue echándole candela a esto y sigue diciendo y sigue diciendo, ya el Estado se pronunció y contra esas cosas, o sea no somos pues, que tenemos que ceñirnos a la Ley y a la norma, o sea y al Ley dijo que era y si nosotros le creemos a la Constitución y a las Normas y a las Leyes, ya.

Muchas gracias señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal Basiliso.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Mauricio Mejía.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO

Gracias señor Presidente nuevamente.

Tres minuticos.

Retomando lo que decía nuestro compañero Luis Carlos Hernández, incluso ayer en una de las participaciones del Honorable Concejal José Rolando Serrano cuando estaba la Junta de acción comunal de Barrio Nuevo, expresando que algunos reductores de velocidad o de pintar la vía y él decía, pues como no va a haber,

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 12 de 17

tiene que haber, porque incluso él planteo ser como si lo fue, por su puesto uno de los ponentes de Plan de Desarrollo con una inversión de 275.000 millones de pesos en el cuatrienio desde el punto de vista de la inversión social.

Pero en vista de todo esto Honorable Concejal Luis Carlos Hernández se vienen presentando un sinnúmero de situaciones que en forma individual creo que cada Concejal pues podría expresar una situación que se viene presentando anómala desde cualquier orden, por ejemplo vea en la parte de las fiestas del campesino que son hoy, ayer habían supuestamente unos toldos y no permitieron realizarlo que porque siente que las fiestas del campesino no son las adecuadas realmente y que cada vez las están desmejorando, para allá vamos un montón de amigos a tratar de ayudar en el cuento, pero también esa parte al menos desde el presidente de Asocomunal rural está muy descontento y está casi que saboteando la parte de las fiestas del campesino. Entonces así hay un sinnúmero de situaciones.

Miren ayer nada más me comentaba una persona que en el hospital Rosalpi a veces en semana hay un solo médico o a veces hay dos médicos, entonces uno entiende s eso es verdad o es verdad, porque de todas maneras la comunidad empieza a hablar y uno a escucharlos y uno pues tiene que mirar eso.

Pero todo esto está redondeando en lo que muchos Congales, incluso el Honorable Concejal Camilo Callejas alguna vez dijo, nosotros tenemos que mejorar el recaudo de nuestro municipio y conocer realmente que es lo que está pasando financieramente en nuestro municipio para poder nosotros ayudar a sacar el municipio adelante.

Entonces señor Presidente a mí me gustaría que en una sesión la contadora del Municipio porque esa es la persona indicada, que nos venga a decir el estado financiero de nuestra ciudad, no el secretario de Hacienda, la cortadora, ella es la que debe de conocer con lujo de detalles que debemos, a quien le debemos y todo lo que tenga que hacer ella como contadora.

Entonces yo pienso, pero que no sea venir 3 minuticos y ya, como vino la otra vez, que vino tres minuticos y ya, no, no, todo un informe contable necesario para nosotros los Concejales y así nosotros nos ponemos en cintura, así nosotros nos ponemos ya con claridad en los temas. Porque miren lo que yo también planteaba

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 13 de 17

ayer, lo de la señora de la finca ¿ya se le pagó? O ¿no se le pagó? Y así un sinnúmero de situaciones.

En Corantioquia debemos dinero, en el Área Metropolitana debemos dinero, al politécnico Jaime Isaza Cadavid, aquí en una forma diplomática, amable y tranquila el rector de la Institución Universitaria Marco Fidel Suarez diciendo: me pagaron hasta el 2014 me deben 2015, 2016; entonces miren como se está colocando la situación y cuando trajeron el rector o una persona, porque no conozco si era el rector de San Buenaventura pues también alcancé como a escuchar o interpretar en lo que se planteó que de pronto también se le debía un dinero desde el Plan Padrino.

Entonces todos los Concejales estamos a la espera señor Presidente, de que se nos diga cómo está con respecto, discúlpenme que no sé plantear la parte técnica en el discurso desde como contador, porque no lo soy, pero si una situación estrictamente como esta nuestra ciudad con respecto a los dineros, eso es lo que yo podría solicitar señor Presidente y que llegue la contadora de nuestro Municipio que es la que da fe de lo que realmente está sucediendo, entonces ahí ya nosotros miramos porque no se están generando programas, porque no se está haciendo una cosa, la otra, se vuelve interesante si usted lo permite señor Presidente esa situación.

Muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal Mauricio.

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Alex Varela.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL ALEXANDER VARELA ARTEAGA

Gracias Presidente.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 14 de 17

Yo si quiero ahondar y no con esto prender o pinchar el botón de otros Concejales en el tema, lo que pasa es que uno tiene que de cierta manera no cobrar facturas porque no se trata de eso, pero si resaltar dentro de la poca experiencia que tengo los asuntos que son resaltables.

En el tema del Honorable Concejal Luis Carlos, yo me retiré en una sesión que hubo aquí que para algunos Concejales fue muy importante, pero que hoy se demuestre fehacientemente lo inerte que fue la sesión como tal, no por el desarrollo de la sesión de las 4, 5, 6 horas en el Recinto, si no por los resultados, si o por los operativos, si no por el accionar que todos esperábamos de esa sesión; yo también hace poco estaba pensando en lo de ese grupo de Plan Padrino, yo dije bueno, aquí se dio una información un día, capturaron, sacaron 3, 4 personas no sé dónde y desde eso hace más de 20 días que nada y yo digo, entonces en Bello no se ha vuelto a capturar a nadie ¿o qué? Preguntaría uno. En Bello no se ha vuelto a decir nada ¿o qué? Porque pareciera las noticias y yo que tengo la oportunidad de trabajar en la radio lo que nos mandan a nosotros parece la parrilla noticiosa de las noticias de la policía, con toda seguridad así se dan las noticias en las emisoras en esos clip o de esa forma como lo han hecho ahí.

Entonces nos hablas hasta de sucesos fuera del país cuando nosotros estamos interesados es en lo que está pasando aquí en Bello y yo lo dije ese día es que la seguridad en Bello está a punto de colapsar y ms por los hechos que a diario vemos es la percepción de la comunidad, es que es la gente, es lo que la gente cuando ustedes van Honorables Concejales, cuando usted toca la puerta, cuando usted entra a una reunión de 3, 4, 5, 100 personas y pone a consideración los temas más importantes de la comunidad bellanita o del municipio de Bello y lo primero que la gente habla es seguridad, extorción, microtrafico, parqueaderos que los cobran, una cosa, que cobran la celaduría, eso es lo que habla toda la gente, que doña Rosa sigue pagando por hacer las arepas, que obligan a que los huevos se los vedan a fulano de tal y no los pueden comercializar libremente, esa es la percepción de seguridad de la que yo hablaba ese día en este Recinto y por la cual yo dije va a resultar inerte el accionar de esta sesión y por la cual yo me retiré que fui duramente criticado por ese hecho, pero igual asumí la responsabilidad del tal.

Entonces aquí está al tiempo y yo lo dije al punto de terminar y ojala algún día pudiéramos rescatar ese audio, yo lo dije, el tiempo dará la razón, el tiempo, hombre

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 15 de 17

y que cosa que no había que esperar mucho, con un cortico tiempo como este nos damos cuenta, si Honorable Concejal Luis Carlos, si está preocupante y eso es desde lo que nosotros nos enteramos, pero si se hiciera una verdadera evaluación social o mejor si se hiciera una verdadera encuesta de la sociedad, yo creo este sería el tema principal o el de mayor porcentaje en el que la gente tiene sus dudas y tiene temor .

Entonces ahora me toca decir a mí a Alex Varela Arteaga, no lo estoy diciendo por ninguno de ustedes, a mí, a mí, los dos hechos más importantes en seguridad que se han hecho en Bello son: la seguridad que le prestan al secretario de Gobierno y la creación de un chat que nos dicen de todo, menos lo que está pasando en Bello.

Y doctor Basiliso, claro que hay que disputa, tanta disputa y tanta duda hay que durante casi 60 y pala de años ha sido Antioquia la se ha apersonado del tema de Belén de Bajirá, si no existiera duda alguna con toda seguridad que no estuviera como ha estado durante tanto años y yo dije claramente, claro que el Agustín Codazzi es la institución encargada, la entidad encargada de delimitar el mapa nacional, pero cuando se dan este tipo de pleitos es el Congreso de la Republica, lo que pasa es que no puede ser el Congreso de la República porque es algo que Santos, el Presidente no puede llevar al Congreso porque obviamente sabe que pierde con el compromiso que hizo con el Chocó.

Muchas gracias señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

A usted Honorable Concejal Alex Varela.

Y entonces terminando con varios, yo si quiero expresarles algo Honorables Concejales, lo que hemos venido en algunas diferentes sesiones solicitando la invitación por así decirlo a algunas secretarías, como es: Deportes, Servicios Administrativos, precisamente al Tránsito y esta semana pues... Hacienda como vuelve y lo expresa el Honorable Concejal Mauricio Mejía, créanme que estamos haciendo la gestión solo que no es fácil, en el buen sentido que la Administración también nos pide unos momentos d organizar algunos informes y algunas cosas y nos dificulta un poco esta gestión, pero créanme Honorables Concejales que las

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 16 de 17

estamos haciendo, nada más con lo que en estos días solicitaba el Honorable Concejal que en eso muy asertivo y es volver a invitar a EPM, pero es que volver a invitar a EPM hay que involucrar aproximadamente 6 secretarías que nos deben de acompañar, como son: Planeación, Transito, Obras Públicas, Medio Ambiente, Gobierno y Gestión del Riesgo, entonces yo si quería más o menos contextualizar con esto para que sepan que estamos haciendo la gestión, esperamos que al menos en estas ordinarias podamos darnos tranquilidad con estas invitaciones que estamos haciendo de nuevo para no manejarlas como citaciones si no como invitaciones y aclarar todas estas situaciones que cada uno de nosotros estamos manifestando en los micrófonos. Eso les quería manifestar.

Y hoy quiero, aunque no está el Honorable Concejal Daive, el doctor Alex Varela entonces para el 14 de junio con la reunión que hay con Medellín en el tema de Barrio Nuevo, entonces en esa comisión accidental me va a acompañar el Honorable Concejal Alex Varela, el Honorable Concejal Manuel Oquendo y el Honorable Concejal John Daive Jaramillo que telefónicamente ya había hablado con él y miren la situación con tránsito precisamente se pronunció tránsito en nombre de la secretaría con la misma Alcaldesa, mañana no nos van a poder visitar, no nos van a poder venir a la invitación que le tenía el Concejo precisamente organizando ese informe y con la problemática que hemos tenido del cambio de Secretario permanentemente, mañana viene a la sesión entonces, que el Honorable Concejal Basiliso nos había pedido viene una comisión de FECODE y de ADIDA que nos va a contextualizar el tema del paro de maestros en el país.

Entonces ahí quedamos más o menos informados Honorables Concejales.

Continuemos con el orden del día señor Secretario.

Y al Honorable Concejal Manuel Oquendo le expreso que ojala la salud esté mejorando que fue el motivo por el cual ha estado ausente todos estos días.

Continuemos con el orden del día señor Secretario.

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/



Acta N° 086 del 11 de junio de 2017 17 de 17

TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRÍGUEZ

Con mucho gusto señor Presidente, permítame que a la mesa me llega un documento de incapacidad del Honorable Concejal Manuel Oquendo de los días 10 de junio y 11, 2 días.

Así mismo que quede asentado en el acta de hoy, la asistencia de los siguientes Concejales:

- Juan camilo Callejas Tamayo
- José Rolando Serrano Jaramillo
- Edwin Alexander Builes Toro
- Juan David Muñoz Quintero
- Manuel Antonio Oquendo Giraldo
- Nubia Estella Suárez Caro

Y no viene a la plenaria en el día de hoy el Concejal John Daive Jaramillo López

Está agotado señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL

Agotado el orden del día, citamos para mañana 12 de junio ocho de la mañana.

Muchas gracias y feliz y bendecido día para todos.

Jesús Octavio Jiménez Gil
Presidente

Carlos A Carmona Rodríguez
Secretario

Alba Diony Arroyave García

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163

E-mail: concejobello@gmail.com

www.concejodebello.gov.co/nv/